

Première Journée Franco-Allemande pour la Protection du Climat : Des solutions circulaires pour le climat et l'environnement

Le réseau « Klimaschutz-Unternehmen » invité chez Hager Group à Obernai

5 juin, Obernai

À l'occasion de la première Journée Franco-Allemande pour la Protection du Climat, de nombreux acteurs économiques, pionniers en la matière, ont présenté leurs stratégies, mesures et innovations pour évoluer vers une économie neutre en carbone. Près de 200 participants venus des deux pays se sont retrouvés à Obernai, en Alsace, pour échanger autour des perspectives et des défis de la transformation énergétique et identifier des solutions concrètes.

Les entreprises s'engagent à contribuer à l'objectif du Pacte vert de l'Union européenne - l'Europe ayant pour ambition de devenir le premier continent à atteindre l'objectif de zéro gaz à effet de serre d'ici 2050. En tant que moteurs économiques de l'UE, l'Allemagne et la France jouent un rôle clé dans la mise en place d'un modèle économique moderne, compétitif et encore plus respectueux de l'environnement. Cette édition, organisée par le réseau Klimaschutz-Unternehmen et Hager Group, s'est articulée autour du thème : « Des solutions circulaires pour le climat et l'environnement ».

Dans son message vidéo, Carsten Schneider, ministre fédéral allemand de l'Environnement, de la Protection du climat, de la Protection de la Nature et de la Sûreté nucléaire, a souligné : « Une coopération renforcée à l'échelle européenne est essentielle pour faire face à des défis comme la protection de l'environnement, qui ne connaissent pas de frontières. La croissance continue du réseau Klimaschutz-Unternehmen est encourageante. Il y a dix ans, la communauté d'États a fixé avec l'Accord de Paris le seuil de 1,5 °C. Malgré cela, le changement climatique, le déclin de la biodiversité et la pollution de notre environnement continuent de progresser. Dans ce contexte il est important de rappeler que le développement économique et une production respectueuse de l'environnement et des ressources ne sont pas incompatibles. »

Sebastian Thul, secrétaire d'État du Ministère sarrois de l'Environnement, du Climat, de la Mobilité, de l'Agriculture et de la Protection des Consommateurs, a ouvert cette journée : « Il est important de faire avancer la protection du climat par des impulsions nouvelles et de maintenir le dialogue pour proposer des idées innovantes au-delà des frontières nationales. Je tiens à remercier le réseau Klimaschutz-Unternehmen et Hager Group d'avoir initié cette première Journée Franco-Allemande pour la Protection du Climat. Car ce n'est qu'en unissant nos forces que nous parviendrons à développer des solutions et à faire progresser la transition énergétique. Les projets présentés lors de cette rencontre témoignent du potentiel concret de la protection du climat. »

« La coopération est indispensable à la protection du climat »

Dans leur discours de bienvenue, Annika Roth, membre du comité directeur du réseau Klimaschutz-Unternehmen, et Sabine Busse, CEO de Hager Group, ont souligné l'importance des échanges transfrontaliers entre entreprises pour renforcer l'efficacité des actions en faveur du climat.

Pour Annika Roth : « Apprendre ensemble, tirer parti des compétences collectives et faire progresser l'innovation – telle est la philosophie de Klimaschutz-Unternehmen, et plus largement, la clé d'un succès durable. La première Journée Franco-Allemande de la Protection du Climat montre à quel point un consensus européen est important pour assurer un avenir respectueux du climat. La coopération est alors indispensable. Les membres du réseau montrent l'exemple et invitent d'autres entreprises à les suivre ».

Sabine Busse : « Ce n'est qu'ensemble que la transformation vers une économie respectueuse de l'environnement peut réussir, au-delà des frontières et des secteurs économiques. La Journée pour la Protection du Climat organisée aujourd'hui à Obernai envoie un signal fort : ensemble, l'Allemagne et la France peuvent être les pionniers d'une économie durable et compétitive en Europe. En tant que Hager Group, nous sommes fiers d'accueillir cet événement et d'apporter des impulsions concrètes à la transformation ».

Boucler les cycles des matériaux, une mission primordiale

Dans son discours d'ouverture, Dr Susanne Kadner, cofondatrice de CIRCULAR REPUBLIC et directrice d'UnternehmerTUM, a expliqué le lien étroit qui existe entre la protection du climat et la préservation des ressources. Elle a souligné que rendre le cycle des matériaux circulaire est essentiel à la décarbonisation des secteurs de l'énergie et de la mobilité – en particulier dans un contexte de dépendance aux matières premières importées. Selon elle, « L'économie circulaire n'est pas un 'petit plus' - c'est le levier qui nous permettra d'atteindre nos objectifs climatiques et de réduire notre dépendance aux matières premières. Miser sur l'économie circulaire aujourd'hui, c'est opter pour une stratégie économique fiable pour demain ».

Un transfert exemplaire des bonnes pratiques

À travers les forums d'experts et les ateliers, la Journée pour la Protection du Climat a montré la richesse des leviers disponibles pour la réussite de la protection du climat et du développement durable en entreprise. Parmi les sujets phares : l'économie circulaire dans le bâtiment, le rôle de l'intelligence artificielle (IA) dans la transformation, ou encore les stratégies pour des produits et processus durables. Les thématiques de l'efficacité énergétique des bâtiments intelligents, de la promotion d'une culture d'entreprise axée sur la durabilité et de la mise en œuvre d'une gestion climatique réussie ont également été abordées. La principale conférence de cette journée s'est portée sur le développement du Pacte vert et sur la meilleure façon de concilier les intérêts politiques et économiques.

Obernai, symbole de la coopération franco-allemande

En optant pour le site de Hager Group à Obernai, c'est un lieu emblématique du partenariat étroit entre la France et l'Allemagne qui a été choisi. Hager Group, entreprise familiale internationale profondément enracinée dans les deux pays, a ouvert ses portes en coopération avec le réseau Klimaschutz-Unternehmen. L'entreprise a ainsi créé une plateforme dédiée au transfert de connaissances et de bonnes pratiques, apportant une dynamique supplémentaire à la réussite de la transformation.

En parallèle de l'événement, les entreprises et les organisations présentes ont eu l'opportunité de présenter leurs solutions pour la protection climatique en entreprise aux participants.

Contact :

Florian Beißwanger

Porte-parole de l'association Klimaschutz-Unternehmen e.V.

Tél. : +49 170-66 40 22 0 | beisswanger@klimaschutz-unternehmen.de

Christoph Ringwald
Hager Group Communications and PR Senior Director
Tél.: +49 151 20 59 27 54 | christoph.ringwald@hagergroup.com

Contact presse France

Julia Zorn | abc context media consulting
Tél. : +33 6.42.28.54.71 | +49 (0) 171 / 8198045 | zorn@abc-context.de

À propos de Klimaschutz-Unternehmen

Le réseau Klimaschutz-Unternehmen est un réseau intersectoriel d'entreprises qui s'engage à atteindre les objectifs de la politique climatique grâce à des solutions innovantes. Cette initiative d'excellence inclut des entreprises de toutes tailles qui placent la protection du climat, la protection de l'environnement ou encore l'adaptation à la crise climatique au cœur de leur stratégie. À travers leurs méthodes les plus efficaces, les membres montrent comment l'efficacité énergétique et la gestion responsable des ressources contribuent à la protection du climat.

À propos de Hager Group

Hager Group est l'un des principaux fournisseurs leaders en matière de solutions et de services pour les installations électriques dans les bâtiments résidentiels, tertiaires et industriels. L'entreprise emploie plus de 13 000 collaborateurs et réalise un chiffre d'affaires de 3 milliards d'euros. Les composants et solutions du groupe sont produits sur 23 sites répartis dans le monde entier et commercialisés dans plus de 100 pays. Hager Group est une entreprise familiale internationale indépendante dont le siège social est situé à Blieskastel en Allemagne.